



## Communiqué de presse

Muttenz (Bâle-Campagne), le 5 juillet 2019

### **La Conférence du Rhin supérieur encourage le plurilinguisme et renforce les échanges en matière de sport et de culture.**

**Le comité directeur de la Conférence franco-germano-suisse du Rhin supérieur s'est réuni vendredi sur le campus de la Fachhochschule Nordwestschweiz à Muttenz (canton de Bâle-Campagne) sous la présidence suisse d'Elisabeth Ackermann. La Conférence du Rhin supérieur a adopté des résolutions pour encourager le plurilinguisme chez les jeunes générations et pour le soutien financier aux manifestations sportives.**

Conformément à la devise de son année de présidence 2019, « Concevoir ensemble le présent et l'avenir », Madame Elisabeth Ackermann a ouvert la deuxième réunion du comité directeur de la Conférence du Rhin supérieur, en présentant un rapport intermédiaire portant sur l'enquête menée auprès de la jeune génération du Rhin supérieur ainsi que sur les autres priorités de son programme de travail. « Pour la coopération tri-nationale, la prise en compte de la jeune génération et la compréhension de l'autre par-delà les frontières sont indispensables », a rappelé la présidente de la Conférence du Rhin supérieur.

Ainsi, au travers de la promotion du plurilinguisme chez la jeune génération, la Conférence du Rhin supérieur s'est fixé des objectifs communs pour le développement d'un véritable bassin de vie plurilingue. Ces objectifs concernent notamment le développement de la coopération dans le domaine de l'éducation, la mise en place de dispositifs pour le recrutement de personnel enseignant qualifié et l'augmentation de la mobilité des élèves dans le Rhin supérieur.

Afin de soutenir les rencontres sportives transfrontalières dans le Rhin supérieur, le comité directeur a décidé de mettre 30.000 € à disposition au titre du fonds de coopération sur la période 2019 - 2021.

### **20<sup>ème</sup> anniversaire du PASS-Musées**

Avec plus de 50.000 PASS-Musées vendus et plus d'un demi-million d'entrées dans des musées, châteaux ou jardins en 2017, le PASS-Musées est une illustration de la réussite de la coopération transfrontalière dans le Rhin supérieur. Le PASS-Musées est un projet exemplaire de la Conférence du Rhin supérieur qui dépasse désormais largement les frontières du Rhin supérieur. La Conférence du Rhin supérieur parraine l'année anniversaire 2019. Les activités organisées à l'occasion du vingtième anniversaire proposent des soirées, des visites privatives de musées ainsi que des voyages culturels. Des actions à destination des enfants et des jeunes, en coopération avec les établissements scolaires, l'association du PASS-Musées et la Conférence du Rhin supérieur, visent à développer l'intérêt de la jeune génération pour les musées du Rhin supérieur.

## Pour de plus amples informations :

Elisabeth Ackermann, Tel. +41 61 267 80 45  
Présidente de la Conférence du Rhin supérieur  
Présidente du Conseil d'Etat du canton de Bâle-Ville

Secrétariat commun, Tel: + 49 7851 93 49 0

Gilles Meyer, +41 61 205 00 42  
Directeur de l'association du Museums-PASS-Musées

## Film sur la présidence suisse de la Conférence du Rhin supérieur :

<https://www.conference-rhin-sup.org/fr/la-conference-du-rhin-superieur/aperçu/actualites/items/presidence-de-la-crs-2019.html>

### La coopération dans le Rhin supérieur en deux mots



Aucune autre région européenne que la *région métropolitaine trinationale du Rhin supérieur* ne coopère aussi étroitement et avec autant de succès. L'Alsace, le Pays de Bade, le Palatinat du sud et la Suisse du nord-ouest, réunissent 6 millions d'habitants et constituent un espace culturel, de vie et économique commun. De nombreuses initiatives privées et publiques contribuent à la promotion, entre autres, de la mobilité, de l'éducation, de la recherche et de la protection de l'environnement dans cette région aux trois frontières.

L'orientation stratégique de la coopération est assurée par la Conférence du Rhin supérieur et le Conseil Rhénan. La *Conférence du Rhin supérieur* réunit les autorités administratives et étatiques. Elle initie une multitude de projets et veille à leur transposition. Le *Conseil Rhénan* constitue la réunion des élus. Il se positionne sur les sujets d'intérêt régional, y compris à l'égard de Bruxelles, de Paris, de Berlin et de Berne.